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A Associação de Fei-
rantes da Feira Hi-
ppie e o secretário 

de Desenvolvimento e Eco-
nomia Criativa de Goiânia, 
Diogo Franco, travam uma 
discussão sobre a utilização 
dos banheiros na Feira Hip-
pie, realizada semanalmen-
te na Praça do Trabalhador, 
região central de cidade.

O titular da pasta alega 
que a Associação não tem o 
direito de realizar a cobrança 
e tampouco a prefeitura de 
Goiânia autoriza a medida. A 
taxa é de R$ 2 para o consu-
midor comum, para usar o ba-
nheiro uma única vez, e de R$ 
20 mensais por feirante, valor 
que dá direito a quatro pesso-
as utilizarem as instalações.

Já presidente da associa-
ção, Waldivino da Silva, o Di-
vininho, lembra ao Mais Goi-
ás que a taxa de dois reais é 
cobrada de forma facultativa 
há quase 24 anos, em razão 
de um acordo estabelecido 
com todos os feirantes. Os 
recursos auferidos a partir da 

cobrança destinam-se à ma-
nutenção e higiene do local.

“Recebemos gente do 
Brasil inteiro. É um desafio 
fazer a limpeza do local e 
os custos são destinados à 
gestão do espaço. Assumi-
mos esse serviço há mais de 
20 anos, que antes era feito 
pela Prefeitura de Goiânia. 
Na época, era um caos total”, 
avalia Divininho. “Desde en-
tão, somos sempre elogiados 

pela higiene. Tem gente que 
quer pagar até mais”, pontua.

Ele explica que o paga-
mento é facultativo e que 
idosos com 60 anos ou mais, 
moradores de rua e depen-
dentes químicos têm acesso 
gratuito. “Paga quem quer. A 
cobrança não é obrigatória, 
embora a gente lembre que 
a taxa é para custear a estru-
tura. Também entendemos 
a situação de vulnerabilida-

de que pessoas em situação 
de rua vivem e permitimos 
que eles utilizem os banhei-
ros”, destaca. “A Prefeitura 
não dá conta de fazer a ges-
tão do local”, sentencia.

“ILEGAL”
Já Diogo destaca que a 

cobrança é irregular e con-
testa as argumentações de 
Divininho. “Todo o ato públi-
co tem de haver autorização 

e embasamento legal. Isso é 
absolutamente ilícito e ile-
gal. Não apoiamos”, destaca.  
“A Feira foi inaugurada na se-
mana passada, como ele tem 
autorização há 24 anos?”.

Questionado se trata-se de 
uma prática pacificada entre 
as administrações anteriores, 
Diogo refuta. “Não responde-
mos por gestões antigas. Se 
faziam errado antes, precisa 
ser corrigido e coibido”, salien-
tou. “O presidente deve saber 
aquilo que é legal ou ilegal. 
Não compete a nós ficar di-
zendo a ele o que é legal ou 
ilegal”, respondeu ao ser per-
guntado se já havia um diálo-
go para resolver o assunto.

De acordo com Franco, o 
caso só chegou até ele por-
que diversos comerciantes 
foram até o secretário criticar 
a medida. “O que a gente faz 
é verificar a ilegalidade e arbi-
trariedade. Feirantes vieram 
me reclamar e dizer que só 
podem usar quem tem a car-
teirinha da Associação. Uma 
cobrança dessas é incon-
gruente e desnecessária com 
o espírito da feira”, pontua.

Com o processo de deso-
cupação do Morro da Serri-
nha caminhando para a fina-
lização, resta saber quando 
o Governo de Goiás, pro-
prietário da Área de Preser-
vação Permanente (APP), vai 
assumir o espaço. “Espera-
mos que seja o mais rápido 
possível para evitar novas 
invasões”, disse ao POPULAR 
o desembargador Anderson 
Máximo, presidente da Co-
missão de Soluções Fundi-
árias do Tribunal de Justiça 
do Estado de Goiás (TJGO), 
que conduziu os trabalhos.

O desembargador elo-
giou a ação do juiz Eduardo 
Tavares dos Reis, que dia-
logou com os invasores e 
acompanhou pessoalmente 

a remoção. “É um caso de 
sucesso. Toda a possibilida-
de de desocupação huma-
nizada ocorreu e agora o 
Estado precisa rapidamente 
ingressar no imóvel para 
evitar novas invasões. Ali é 

uma área que circula mui-
ta gente. Consta no acordo 
que, após a desocupação, o 
Estado terá de fechar”, co-
mentou Anderson Máximo.

Nesta segunda-feira (09), 
restavam poucas pessoas 

na área resistindo a uma 
transferência, mas nada que 
preocupasse os integrantes 
da Comissão de Soluções 
Fundiárias. Nem mesmo a 
comunidade religiosa Insti-
tuto Grupo de Resgate de 
Almas para Cristo (Igrac) 
que não quis se retirar num 
primeiro momento não se-
ria, na visão do desembar-
gador Anderson Máximo, 
“um impedimento” para a 
conclusão dos trabalhos, até 
porque nada mais estava 
funcionando no espaço que 
ocupavam. E no intuito de 
impedir novas invasões, os 
barracos já desocupados co-
meçaram a ser derrubados.

“Espero o mais breve pos-
sível encaminhar o processo 
para a juíza Zilmene Gomide, 
da 4ª Vara da Fazenda Pública 

Estadual, que irá fazer a rein-
tegração de posse ao Estado”, 
afirmou o presidente da Co-
missão de Soluções Fundiárias 
do TJGO. Alguns invasores 
individuais e a outra insti-
tuição religiosa que ocupava 
ilegalmente um espaço na 
APP do Morro da Serrinha, 
Tenda Primeiro é Deus, foram 
transferidos para uma chá-
cara no Jardim Primavera.

Os invasores da APP que 
não aceitaram a proposta de 
transferência foram inscritos 
no Cadastro Único para que 
tivessem acesso aos benefí-
cios ofertados pelo gover-
no federal para pessoas em 
situação de vulnerabilidade 
social, como o Bolsa Família 
e programas voltados para 
emprego, saúde e docu-
mentação pessoal.

Reprodução

Para coibir o tráfico in-
terestadual de cocaína e 
maconha, as Forças de Se-
gurança de Goiás e a Força 
Integrada de Combate ao 
Crime Organizado de Goi-
ás (Ficco/GO) deflagraram, 
nesta terça-feira ,10/10, a 
Operação Suricato.

Policiais federais, civis, 
militares, rodoviários fede-
rais e penais estão cumprin-
do cinco mandados judiciais 
expedidos pela Vara Crimi-
nal da Comarca de Aragar-
ças, sendo dois mandados 
de prisão preventiva e três 
de busca e apreensão, nas 
cidades de Goiânia, Apareci-
da de Goiânia e Recife (PE).

TRÁFICO
As investigações tiveram 

início em agosto de 2023, 
após a prisão em flagrante 
de uma pessoa transportava 
cocaína e maconha de Porto 
Velho (RO) a Goiânia. A partir 
dessa prisão, foi possível iden-
tificar outros envolvidos que 
funcionavam como “batedo-
res” da droga, além de possí-
veis beneficiários do ilícito.

Os crimes sob apuração 
são os de tráfico interesta-
dual de drogas, associação 
para o tráfico de drogas e 
lavagem de dinheiro.

A Ficco (GO), coorde-
nada pela Polícia Federal e 
composta pela Polícia Civil, 
Polícia Militar, Polícia Penal, 
Polícia Rodoviária Federal e 
Secretaria Nacional de Polí-
ticas Penais (Senappen), se 
baseia no modelo cooperati-
vo, onde trabalham de forma 
integrada vários profissionais 
que compõem mais de um 
órgão do Sistema Único de 
Segurança Pública – Susp.

O foco é a prevenção e 
repressão à criminalidade 
violenta, particularmente no 
combate às facções crimi-
nosas, ao tráfico de drogas 
e armas, aos delitos de furto, 
roubo e receptação de cargas 
e valores, à lavagem e oculta-
ção de bens, direitos e valo-
res e demais crimes conexos.
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O presidente nacional do 
PSD, Gilberto Kassab, também 
secretário de Estado de Gover-
no e Relações Institucionais de 
São Paulo, recebeu o gover-
nador Ronaldo Caiado (União 
Brasil) para um jantar em sua 
residência na capital paulista, 
na noite do último domingo, 
8/10. Caiado estava na cidade 
para ministrar palestra sobre 
Segurança Pública programa-
da para a manhã desta segun-
da-feira, na sede da Associação 
Comercial de São Paulo (ACSP).

A coluna Poder apurou que 
entre os convidados estavam 
o ex-deputado federal e ex-
-presidente do PSD em Goiás, 
Vilmar Rocha; o presidente 
da Codego, Francisco Júnior, 
também filiado ao PSD; e ou-
tros integrantes da Executiva 
nacional daquele partido. 
De forma muito discreta, até 
porque o PSD ocupa cargos 
de proa no governo do presi-
dente Lula (PT), líderes pesse-
distas deixaram escapar que 

“vê com bons olhos” a possi-
bilidade de Caiado disputar a 
Presidência da República em 
2026. Nas entrelinhas, deixa-
ram abertas as portas do par-
tido caso o governador não se 
viabilize pelo União Brasil.

O jantar ainda marcou o 
reencontro de Vilmar Rocha 
com Caiado. Desde a posse 
de Francisco Júnior na Code-
go, em 2 de junho deste ano, 
eles se viram rapidamente em 
alguns eventos políticos. 

Quem testemunhou as con-
versas garantiu que a eleição 
para a Prefeitura de Goiânia, 
tampouco a pré-candidatura 
de Vanderlan Cardoso, diri-
gente do PSD em Goiás, en-
trou em pauta. Além do jantar 
na residência de Kassab, Vil-
mar também acompanhou o 
governador na palestrada re-
alizada na Associação Comer-
cial e na visita que Caiado fez 
ao governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos) • Thiago Marques

EM SÃO PAULO, RONALDO EM SÃO PAULO, RONALDO 
CAIADO RECEBE AFAGOS DO PSD CAIADO RECEBE AFAGOS DO PSD 
NACIONAL, QUE JÁ MIRA 2026NACIONAL, QUE JÁ MIRA 2026

O governador Ronaldo 
Caiado conquistou com êxi-
to uma justificativa popular 
e de ampla repercussão co-
letiva, nacionalmente falan-
do, para a sua candidatura 
a presidente da República: a 
bandeira da segurança públi-
ca, no momento em que uma 
onda de violência toma con-
ta de centros urbanos de ex-
pressão demográfica como 
São Paulo, Bahia e, como 
sempre, Rio de Janeiro. Essa 
plataforma pertence só a ele.

Nenhuma outra liderança 
de peso no país, menos ain-
da os nomes cogitados para 
a corrida presidencial de 
2026, como os governadores 
de São Paulo e Minas Gerais 
ou a senadora matogros-
sense Teresa Cristina, além 
do petista Lula da Silva (que 
vai disputar a reeleição), 
dentre outros, projeta como 
característica principal um 
inegável e indiscutível po-
tencial para resolver a crise 
que assola o Brasil com o 
aumento indiscriminado 
da criminalidade. E quando 
o assunto ocupa o 1º no lu-
gar no ranking das preocu-
pações da população.

Menos em Goiás. Aqui 
prevalece um clima de paz 
social consolidada, com a 

redução drástica de todos os 
tipos de delitos, dos maiores 
aos de menor destaque, 
como consequência do su-
cesso de Caiado na reorga-
nização da ação preventiva 
e repressiva das polícias es-
taduais. Isso é reconhecido 
pelo Brasil afora e projeta o 
governador goiano como 
um postulante à chefia da 
Nação que pode trazer paz 
e sossego para as brasilei-
ras e os brasileiros.

E Caiado não se faz de ro-
gado: quando está outros 
Estados e até no exterior, 
como fez recentemente em 
um fórum Buenos Aires, e 
em entrevistas a veículos 
de peso, ele passou a focar 
prioritariamente no tema 
do combate à bandidagem, 
sempre se fundamentando 
no seu bom trabalho em 
Goiás, atraindo as atenções 
da mídia e de setores de 
opinião para o plano que co-
meça a esboçar para acabar 
com a prevalência do crime 
no Brasil. Uma das suas teses 
é a criação de laços opera-
cionais entre todos os braços 
da polícia, para encurralar a 
marginalidade independen-
te das fronteiras entre os Es-
tados. E com urgência • José 
Luiz Bittencourt

Em um relacionamento 
cheio de altos e baixos com 
Gustavo Mendanha (MDB) 
desde que assumiu a Prefei-
tura de Aparecida de Goiânia, 
Vilmar Mariano (MDB) trabalha 
para apaziguar a tensão insta-
lada com seu antecessor nas 
últimas semanas. Interlocuto-
res de Gustavo contaram à co-
luna que o prefeito ligou para 
o antigo aliado para se encon-
trarem nos próximos dias e co-
locarem os pingos nos is.

O ponto de tensão entre os 
dois foi causado por desen-
tendimentos de auxiliares de 
Vilmar com Gustavo. Pessoas 

ligadas a Mendanha foram 
exoneradas da gestão e, dois 
secretários de Vilmarzinho, 
Einstein Paniago e Marlúcio 
Pereira, estariam batendo de 
frente com o ex-prefeito.

Chateado, Gustavo teria se 
afastado de Vilmar e da atual 
gestão. Ele já não é visto nos 
eventos oficiais há algumas 
semanas. O ex-prefeito é, 
de acordo com as pesquisas 
internas feitas pelos parti-
dos, o principal cabo elei-
toral na cidade, podendo, 
com certa facilidade, eleger 
o candidato que o tiver no 
palanque • Tainá Borela

CAIADO É O DONO DA BANDEIRA CAIADO É O DONO DA BANDEIRA 
DA SEGURANÇA PÚBLICA COMO DA SEGURANÇA PÚBLICA COMO 
JUSTIFICATIVA PARA PRESIDÊNCIAJUSTIFICATIVA PARA PRESIDÊNCIA

MENDANHA E VILMAR MENDANHA E VILMAR 
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Não é de hoje que Anápolis, 
antiga segunda maior potên-
cia econômica do Estado, atrás 
apenas de Goiânia, vem dan-
do provas de sofrer o impacto 
de um irreversível processo 
de decadência e perda do seu 
velho brilho adquirido como 
a “Manchester” goiana. Agora 
mesmo, os Correios cancela-
ram a implantação de um cen-
tro internacional que poderia 
representar uma reação para 
a suposta vocação logística da 
cidade, assim como a DHL.

Manchester chegou a ser 
conhecida como maior polo 
industrial da Inglaterra, com 
reflexos na própria consoli-
dação do capitalismo mun-
dial. Hoje, passa longe disso. 
Igualmente, Anápolis também 
teve um papel relevante no 
desenvolvimento de Goiás 
por atrair e sediar empresas de 
grande porte, daí a sua citação 
como uma espécie de peque-
na emuladora da ex-potência 

britânica. Essa missão passou 
a ser cumprida por Aparecida.

Desde a gestão do petista 
Antônio Gomide que Anápo-
lis deixou de sediar investi-
mentos. De lá para cá, com o 
prefeito bolsonarista Roberto 
Naves perto de encerrar seu 
segundo mandato, o parque 
industrial anapolino nunca 
mais recebeu novas fábricas. 

O Correios foi concebido 
como uma obra consagra-
dora, destinado a um tráfego 
gigantesco de mercadorias, 
não só encomendas peque-
nas, que chegam do exterior 
ou seguem para fora do país. 
Milhares de empregos seriam 
criados. Só há outros três no 
país, um em São Paulo, um no 
Rio de Janeiro e outro em Curi-
tiba. O movimento gerado é 
enorme. Anápolis mostraria es-
tar se recuperando, de alguma 
forma, das suas perdas anterio-
res. Mas os Correios desistiram. 
Já era • José Luiz Bittencourt

“Onde estava o dinheiro 
do estado de Goiás antes do 
governador Ronaldo Caiado 
assumir o governo?”, per-
guntou Daniel em evento 
conjunto das Secretarias de 
Estado da Retomada e da 
Cultura neste último final de 
semana, em Pirenópolis.

“Porque hoje tem dinheiro 
em caixa para executar uma 
infinidade de programas, para 
garantir saúde de qualidade à 
população, além de boa edu-
cação e segurança pública. 
Também tem dinheiro para 
infraestrutura, e antes parecia 
que não tinha dinheiro pra 
nada disso”, indagou o vice-
-governador em uma estra-
tégia que não tem nada de 
aleatória, pelo contrário. Aliás, 
a ideia é reverberá-lo ao máxi-
mo, seja em agendas públicas, 
seja por meio das redes so-
ciais, ou até mesmo em decla-
rações dadas aos jornalistas.

Ao adotar este mote em 

seus discursos, Daniel trabalha 
para cristalizar a imagem de 
que os adversários do governo 
estadual, representados pelo 
PSDB e pelos tucanos, não 
empregaram bem, digamos 
assim, os recursos públicos. 
Ou em outras palavras, com 
o real propósito para o qual 
eles deveriam ter sido usados 
– lembrando que em seus pro-
nunciamentos, Daniel não cita 
nomes e não faz nenhum tipo 
de acusação, mas deixa que a 
imaginação daqueles que o 
ouvem conclua por si só.

Ele agrega à gestão do go-
vernador, direta e indiretamen-
te, preceitos importantes como 
“combate à corrupção” e valo-
res como “honestidade”, “ética”, 
“seriedade”, “integridade”. Bom 
para o governo e a longo pra-
zo, bom para Daniel, que deve 
disputar o Palácio das Esme-
raldas em 2026 com Caiado 
como seu principal cabo eleito-
ral • Thiago Marques

FIM DO PROJETO DO CENTRO FIM DO PROJETO DO CENTRO 
DOS CORREIOS É MAIS UMA PROVA DOS CORREIOS É MAIS UMA PROVA 
DA DECADÊNCIA DE ANÁPOLISDA DECADÊNCIA DE ANÁPOLIS

“ONDE ESTAVA O DINHEIRO DO “ONDE ESTAVA O DINHEIRO DO 
ESTADO DE GOIÁS?”, ALFINETA O ESTADO DE GOIÁS?”, ALFINETA O 
VICE-GOVERNADOR DANIEL VILELAVICE-GOVERNADOR DANIEL VILELA

Se antes com um perfil ins-
titucional e com poucas pos-
tagens sobre sua vida pessoal 
nas redes sociais, o senador 
Vanderlan Cardoso (PSD) virou 
a chave no último mês. Após 
contratar o marqueteiro Maurí-
cio Cavalcanti, a equipe de im-
prensa do pessedista tem en-
chido sua conta no Instagram 
com vídeos fazendo comida, 
ao lado da esposa, Izaura Car-
doso, aboletado no sofá para 
assistir a derrota de seu time na 
Copa do Brasil, comendo pa-
monha durante intervalo das 
sessões no Senado, cortando 
melancia e pescando com os 
amigos no final de semana.

Cavalcanti já trabalhou com 
outros políticos nacionalmen-
te conhecidos como o ex-
-senador do DF Joaquim Roriz, 
com o ex-governador Rodrigo 
Rollemberg, com a ex-ministra 
do governo de Jair Bolsonaro 
Tereza Cristina, e a senadora 

Damares Alves. A contratação 
do marqueteiro faz parte da 
preparação do senador para 
ser candidato à Prefeitura de 
Goiânia no ano que vem.

Estrategicamente, em Goiâ-
nia, aproximar-se do eleitora-
do é preponderante para ga-
nhar a eleição. Foi assim que 
o ex-prefeito Iris Rezende ad-
ministrou a capital por quatro 
mandatos. Mas a escola Iris, de 
uma aproximação no tête-à-
-tête, fosse nos atendimentos 
no Paço Municipal ou durante 
os mutirões, era inerente à sua 
forma de governar e não de-
pendia de redes sociais.

Nunca é demais lembrar 
que excessos cometidos 
por marqueteiros podem 
ultrapassar o bom senso 
da atuação política e virar 
exposição desnecessária de 
pré-candidatos antes mes-
mo de começar o período 
eleitoral • Tainá Borela

NOVO MARQUETEIRO TENTA NOVO MARQUETEIRO TENTA 
HUMANIZAR SENADOR VANDERLAN HUMANIZAR SENADOR VANDERLAN 
CARDOSO NAS REDES SOCIAISCARDOSO NAS REDES SOCIAIS



A Secretaria de Estado 
da Saúde de Goiás 
(SES-GO) divulgou na 

segunda-feira, 9, o balanço par-
cial inaugural da Campanha de 
Multivacinação 2023. Um total 
de 84.409 pessoas procura-
ram os postos de vacinação 
durante a primeira semana, in-
cluindo o Dia D, que registrou 
34.317 participantes na sema-
na e 50.092 no dia específico.

O titular estava acompa-
nhado pelo diretor do Progra-
ma Nacional de Imunização 
(PNI) do Ministério da Saúde, 
Éder Gatti, e pelo secretário 
municipal de saúde de Goiâ-
nia, Wilson Pollara. Os restantes 
32% já tinham suas cadernetas 
de vacinação atualizadas. Até o 
momento, um total de 57.344 
pessoas foram vacinadas, 
com 24.428 durante a primei-
ra semana e 32.916 no Dia D.

ESFORÇO NACIONAL
Sérgio Vencio ressaltou 

que, ao longo de vários anos, 
Goiás manteve uma cobertu-
ra vacinal em conformidade 
com os índices estabelecidos 
pelo Ministério da Saúde. No 
entanto, com a erradicação de 
algumas doenças, houve uma 
redução desses indicadores.

“Desde 2016 esse número 
vem caindo. Mas nós confiamos 
que esse ano teremos uma 
recuperação. Só no Dia D da 
vacinação foram mais de 50 
mil doses aplicadas e 32% das 
crianças nem precisaram se 
vacinar porque estavam com 

a caderneta em dia. Então en-
tendemos que esse esforço 
dos governos federal, estadu-
al e do municipal, que é o ente 
que vacina de verdade, vai re-
dundar no retorno dos níveis 
de vacinação para o nível de 
proteção global”, avaliou.

Éder Gatti destacou a im-
portância de um esforço na-
cional para reverter a situação 
de baixas taxas de vacinação 
no país. “Esse é um problema 
nacional. E a preocupação é 
de todos. Ou seja, por conta 
desse cenário que é global e 
não específico deste ou da-
quele estado, a gente tem tra-
balhado com todos. Aqui em 
Goiás a recepção e a parceria 
foi muito boa. Então a gente 
tem trabalhado junto para re-
verter esse cenário”, destacou 
o diretor, acrescentando que 
os municípios receberam R$ 
155 milhões extras para in-
centivar a multivacinação. 

A superintendente de Vi-
gilância em Saúde da SES-GO, 
Flúvia Amorim, comunicou 
que a Campanha de Multiva-
cinação estende-se até 14 de 
outubro, visando a atualiza-
ção das cadernetas de vaci-
nação de crianças e adoles-
centes até 15 anos. Dezessete 
tipos de vacinas, protegendo 
contra mais de 30 doenças, 

estão disponíveis em mais 
de 970 salas de imunização 
distribuídas pelos 246 muni-
cípios goianos.

“Então, os pais que ainda 
não procuraram o posto de 
vacinação têm até o dia 14 de 
outubro para atualizar a cader-
neta. Lembrando que a atuali-
zação significa proteção para 
as nossas crianças e adolescen-
tes”, destacou, acrescentando 
que em Goiás será necessária 
a apresentação de um Certifi-
cado de Vacinação durante a 
matrícula em todas as escolas, 
públicas ou particulares.

O Certificado de Vacina-
ção, instituído pela Lei nº 
22.243 em 28 de agosto e 
sancionado pelo governador 
Ronaldo Caiado, é aplicável 
a todos os estudantes até 18 
anos, abrangendo os níveis 
de educação infantil, funda-
mental e médio. Goiás tam-
bém lançou o plano estadual 
denominado Vacina Mais, Goi-
ás, visando a recuperação das 
taxas de cobertura vacinal.

Divulgação
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A Polícia Civil de Goiás 
cumpriu nesta terça-feira, 10, 
quatro mandados de busca 
e apreensão nas cidades de 
Senador Canedo, Indiara, 
Jaraguá e Jataí. A ação fez 
parte da Operação Octopus, 
conduzida pela Delegacia Es-
tadual de Repressão a Crimes 
Cibernéticos (DERCC), volta-
da ao combate à exploração 
sexual infantil na internet.

O foco das buscas foi lo-
calizar imagens e vídeos de 
crianças e adolescentes em 
situações de exploração se-
xual. Um indivíduo foi preso 
em flagrante na cidade de 
Jaraguá, acusado de violar o 
artigo 241-B do Código Penal 
Brasileiro. Além disso, outras 
três pessoas foram conduzi-
das e interrogadas, e diversos 
dispositivos eletrônicos foram 
apreendidos para análise.

Até o momento, foram 12 
prisões em flagrante e cinco 
prisões temporárias em dez 
estados diferentes. As pri-
sões em flagrante ocorreram 
em Sergipe, Santa Catarina, 
Espírito Santo, Pará, Ceará, 
São Paulo, Paraná e Goiás, 

enquanto as prisões tempo-
rárias tiveram lugar no Piauí. 
As operações continuarão ao 
longo do dia até que todos os 
mandados sejam cumpridos.

DENUNCIE
É importante ressaltar 

que o abuso sexual contra 
crianças e adolescentes é cri-
me. No Brasil, a pena para o 
armazenamento desse tipo 
de conteúdo varia de um a 
quatro anos de prisão. Para 
aqueles que compartilham 
imagens, as penas variam 
de três a seis anos, enquan-
to a produção de conteúdo 

relacionado aos crimes de 
exploração sexual pode re-
sultar em penas de quatro a 
oito anos de detenção.

A sociedade desempe-
nha um papel crucial na pre-
venção, combate e enfrenta-
mento desses crimes contra 
a infância e a adolescência. 
Casos de violações devem 
ser denunciados ao Disque 
100, coordenado pelo Minis-
tério dos Direitos Humanos 
e da Cidadania, com ligação 
gratuita para o número 100. 
O sigilo das informações é 
garantido, quando solicita-
do pelo denunciante.

A busca por desapareci-
dos e soluções práticas para 
potencializar a integração de 
informações entre as institui-
ções estão mais sintonizadas 
no Governo de Goiás. A Se-
cretaria de Estado de Admi-
nistração (Sead) realiza um 
projeto de mentoria junto ao 
Ministério Público de Goiás, 
para aprimorar o Programa de 
Localização e Identificação de 
Desaparecidos (PLID-Goiás). 

O programa do MP pro-
move cadastro dos desapa-
recimentos num banco de 
dados nacional, que siste-
matiza e cruza informações 
de diversos órgãos, ajudan-
do na busca e localização de 
pessoas desaparecidas.

A mentoria entre laborató-
rios de inovação é um produto 
da carta de serviços do Pequi-
Lab. O projeto surgiu a partir 
de demandas específicas para 
que a equipe do PequiLab 
apoiasse a implantação de 
alguns laboratórios em Goiás.

“O formato da mentoria 
prevê encontros periódi-
cos para discussões temá-
ticas, durante dois meses, 

para avaliação e discussão 
conjunta de projetos dos 
laboratórios parceiros, com 
o objetivo de troca de expe-
riências para chegar a solu-
ções satisfatórias para cada 
projeto”, destaca.

DESAPARECIDOS
A mentoria com o Minis-

tério Público teve início em 
meados de agosto. Já foram 
realizados cinco encontros de 
trocas de experiências, conhe-
cimento e boas práticas sobre 
a implantação de laboratórios 
e implantação de abordagens 

do design na gestão pública; 
entendimento de demanda; 
estruturação da oficina e re-
passe metodológico para os 
laboratoristas do MP.

Com participação de ser-
vidores do Ministério Público 
e representantes da Superin-
tendência da Política Técnico-
-Científica (SPTC), a oficina 
aplicou ferramentas para me-
lhor compreensão do desa-
fio-problema, mapeamento 
dos principais atores envolvi-
dos, bem como a geração de 
propostas para potencializar 
as iniciativas do programa.

Polícia Civil combate exploração Polícia Civil combate exploração 
sexual infantil na internet em Goiássexual infantil na internet em Goiás

Sead realiza parceria com MP para Sead realiza parceria com MP para 
melhorar busca por desaparecidosmelhorar busca por desaparecidos
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Após dois adiamentos, a 
Comissão de Previdên-
cia, Assistência Social, 

Infância, Adolescência e Famí-
lia da Câmara dos Deputados 
aprovou por 12 votos a 5 o pro-
jeto de lei que desconsidera a 
união homoafetiva como casa-
mento civil. A matéria passou 
no colegiado nesta terça (10).

A proposta ainda depen-
de de aprovação na Comissão 
de Direitos Humanos (CDH) e 
na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Câmara, bem 
como de análise no plenário no 
Senado. O PL nº 580/2007 é de 
autoria do ex-deputado Clodo-
vil Hernandes e estava enga-
vetado há 16 anos. Contudo, 
oito projetos foram apensados, 
sendo que um deles é para bar-
rar o casamento homoafetivo, 
lembrando que o texto original 
fala em união homoafetiva.

Relator do projeto, Pastor 
Eurico (PL-PE) emitiu pare-
cer contra sete dos projetos 

apensados que eram favorá-
veis, recomendando a apro-
vação apenas do contrário, 
o do ex-deputado Capitão 
Assumção (PSB-ES). Nele, o 
político diz que a união ho-
moafetiva não deve ser equi-
parada ao casamento civil.

Vale citar, a questão influen-
cia na dependência econômica, 
pensão, herança e mais. Desde 
2011, o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) garantiu esses direi-
tos às uniões homoafetivas.

Advogado constituciona-
lista, Ponciano Martins diz 

que, apesar da polêmica, o 
projeto é constitucional. Ao 
contextualizar, segundo ele, 
em 2011 houve uma “muta-
ção constitucional” pelo STF, 
que declarou uma norma da 
Constituição inconstitucional 
para se adaptar ao contexto 

social. O objeto, todavia, era 
a união estável e não o casa-
mento civil, segundo o jurista.

“O problema é que, depois 
de 2011, houve uma resolução 
do CNJ (175) – que não tem po-
der de legislar -, em 2013, ve-
dando a proibição de cartórios 
de não fazerem casamentos 
homoafetivos. Um dos maiores 
ativismos judiciais, pois o Su-
premo tratou de união estável. 
Não tinha permissão para le-
gislar. Tinha que partir de uma 
proposta legislativa”, explica.

Em relação às análises do 
âmbito legislativo, do ponto 
de vista da legalidade, pres-
supondo que o STF não de-
clarou e não teve como base 
de objeto o casamento ho-
moafetivo, compete ao Con-
gresso nacional discutir esse 
assunto. “Deveria ter sido 
discutido antes da resolução 
do CNJ.” Ele reforça, contudo, 
que a união estável continua.

Os fatos que se concreti-
zaram, o direito adquirido no 

casamento homoafetivo, ele 
ressalta que não podem ser 
desfeitos. Isso, contudo, ele vê 
como discussão a ser pensada, 
mesmo com base em “ativis-
mo indevido” do CNJ. “Haverá 
implicações muito sérias so-
bre os direitos adquiridos.”

O novo texto determina 
também que o Estado e a 
legislação civil não poderão 
interferir nos critérios e requi-
sitos do casamento religio-
so, sendo vedado qualquer 
constrangimento a ministro 
de confissão religiosa ou 
violação às normas de seus 
templos. O objetivo dessa 
medida, segundo o relator, é 
garantir a proteção das insti-
tuições e ministros religiosos.

Pastor Eurico citou tre-
chos bíblicos na tentativa de 
demonstrar que as culturas 
antigas julgavam a homos-
sexualidade um fenômeno 
repreensível e defendeu que 
o instituto do casamento tem 
a finalidade da procriação.

Divulgação
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O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) começa a julgar, 
nesta terça-feira (10), três 
ações nas quais o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro é acu-
sado de abuso de poder po-
lítico durante a campanha 
eleitoral do ano passado.

Em caso de condenação, 
Bolsonaro pode ficar inelegível 
pela segunda vez. A inelegibi-
lidade também pode alcançar 
o general Braga Netto, que 
disputou o cargo de vice-presi-
dente na chapa de Bolsonaro, 
que tentava a reeleição.

Em junho, o ex-presidente 
foi condenado pela corte 
eleitoral à inelegibilidade 
por oito anos por abuso de 
poder político e uso indevido 
dos meios de comunicação, 
por causa de uma reunião 
realizada com embaixadores, 
em julho do ano passado, no 
Palácio da Alvorada.

NOVAS AÇÕES
Nas ações que vão hoje a 

julgamento, Bolsonaro é acu-
sado de usar a estrutura da 
Presidência para promover 
sua candidatura à reeleição.

No primeiro processo, o 
PDT alega que o então pre-
sidente fez uma transmissão 
ao vivo pelas redes sociais 
(live) no dia 21 de setembro 
de 2022, dentro da bibliote-
ca do Palácio da Alvorada, 
para apresentar propostas 
eleitorais e pedir votos a 
candidatos apoiados por ele.

O segundo processo trata 
de outra transmissão realizada 
em 18 de agosto do ano pas-
sado. Segundo o PDT, Bolsona-
ro pediu votos para sua candi-
datura e para aliados políticos 
que também disputavam as 

eleições, chegando a mostrar 
os “santinhos” das campanhas.

DEFESA
Na defesa prévia enviada 

ao TSE, os advogados de Bol-
sonaro e Braga Netto afirma-
ram que não houve abuso de 
poder e que as transmissões 
não “ensejaram ganho com-
petitivo”, por não terem sido 
veiculados símbolos oficiais, 
como o brasão da República.  
A defesa também declarou 
que a campanha usou redes 
sociais privadas e pessoais 
para realizar as lives.

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, defendeu nes-
ta terça-feira (10) as demarca-
ções de terras indígenas como 
forma de preservar a floresta 
amazônica. “Nós não temos 
como preservar a floresta sem 
demarcação. A única forma 
de preservação da Amazônia 
é a demarcação”, enfatizou ao 
participar de um debate no 
Sesc da Avenida Paulista, na 
região central da capital.

O ministro dividiu a 
mesa, em uma discussão fi-
losófica, com o arqueólogo 
britânico David Wengrow.

Ao falar sobre a impor-
tância das demarcações dos 
territórios dos povos tradi-
cionais, Haddad afirmou que 
são essas populações que 
têm historicamente mantido 
a floresta. “Se você sobrepu-
ser os mapas do que está de-
marcado e do que está pro-
tegido, eles são sobrepostos. 
Quem protege é a demarca-
ção, porque só aqueles po-
vos sabem o valor daquela 
floresta em pé”, acrescentou.

O ministro acrescentou 
que garantir a preservação 
do patrimônio natural é um 
dos grandes papeis do Brasil 
no cenário internacional. “No 

que concerne aos brasileiros, 
o nosso principal desafio da 
transição ecológica é manter 
aquele patrimônio em pé. A 
maior causa de emissões são 
as queimadas na Amazônia. 
Nós temos um compromisso 
humanitário com essa tarefa”.

Haddad embarca ainda 
neste terça-feira para Mar-
rakesh, no Marrocos, onde re-
presentará o Brasil na reunião 
anual do FMI. Até sábado, o 
ministro deverá participar 
de agendas bilaterais e de 
reuniões preparatórias para 
a organização do próximo 
encontro do G20, que será 
sediado no Brasil em 2024.

TSE começa a julgar 3 ações que TSE começa a julgar 3 ações que 
pedem a inelegibilidade de Bolsonaropedem a inelegibilidade de Bolsonaro

Haddad defende demarcações Haddad defende demarcações 
como forma de preservar a Amazôniacomo forma de preservar a Amazônia
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Com 144 votos, o Brasil foi 
eleito nesta terça-feira, 10, para 
o Conselho de Direitos Huma-
nos Organização das Nações 
Unidas (CDH), pelo período de 
2024 a 2026. Será o sexto man-
dato do país como integrante 
do órgão. A votação ocorreu 
durante a 78ª Assembleia Geral 
das Nações Unidas, em Nova 

York, nos Estados Unidos.
Em nota à imprensa, o Mi-

nistério das Relações Exterio-
res diz que a eleição mostra o 
reconhecimento internacio-
nal do compromisso assumi-
do pelo país na promoção e 
defesa dos direitos humanos 
em todo o mundo.

“Em seu novo mandato, o 
Brasil trabalhará pela maior efi-
ciência do Conselho de Direitos 

Humanos e buscará fortalecer 
o papel do órgão na preven-
ção e no enfrentamento das 
causas estruturais de graves 
violações dos direitos huma-
nos, com ênfase no diálogo 
construtivo e na cooperação 
internacional”, informa a nota.

Na candidatura, o Brasil 
assumiu os compromissos 
de lutar pela memória de 
violações de direitos huma-

nos; combate à tortura, ao 
racismo e à LGBTQIA+fobia; 
enfrentamento da letalida-
de de jovens e ambientalis-
tas; e acesso ao desenvolvi-
mento do direito humano.

No total, 15 membros fo-
ram eleitos para o mandato 
2024-2026: Brasil, Albânia, 
Bulgária, Burundi, China, Cos-
ta do Marfim, Cuba, Repúbli-
ca Dominicana, França, Gana, 

Indonésia, Japão, Kuwait, 
Malauí e Países Baixos. China, 
Costa do Marfim, Cuba, Fran-
ça e Malauí foram reeleitos 
para o segundo mandatos.

ELEIÇÃO
Criado em 2006, o con-

selho tem 47 países, confor-
me distribuição geográfica 
equitativa. Todos os Estados-
-membros das Nações Unidas 

podem aderir ao conselho.
A eleição é realizada du-

rante a Assembleia Geral por 
meio de votação individual 
e direta por maioria absoluta, 
totalizando 97 votos. De acor-
do com ONU, o pleito é rea-
lizado anualmente, com cé-
dulas secretas. Os eleitos têm 
mandato de três anos, sem di-
reito à reeleição imediata após 
dois mandatos consecutivos.

O primeiro dos seis 
aviões que o governo 
federal mobilizou para 

resgatar brasileiros do confron-
to entre Israel e o grupo Ha-
mas, no Oriente Médio, partiu 
de Tel Aviv pouco depois das 
14 horas (horário de Brasília) 
desta terça-feira (10/10), levan-
do a bordo 211 passageiros.

Segundo a Força Aérea Bra-
sileira (FAB), a aeronave, um KC-
30 com capacidade para 230 
passageiros, voará direto para 
Brasília, onde deve pousar na 
Base Aérea no início da madru-
gada de quarta-feira (11/10).

 Até a manhã de ontem, 
cerca de 2,2 mil brasileiros já 
tinham contatado a embaixa-
da brasileira em Tel Aviv, em 
busca de ajuda para deixar 
Israel. Segundo o Itamaraty, 
a maioria deles é formada 
por turistas que visitavam Tel 
Aviv e Jerusalém quando, no 
último sábado (7/10), o grupo 
Hamas, que governa a Faixa 
de Gaza, deflagrou o ataque 
contra o território israelense.

De acordo com o Ministério 

das Relações Exteriores, em tor-
no de 14 mil brasileiros vivem 
em Israel e outros 6 mil na Pa-
lestina. Além disso, muitos tu-
ristas visitam a região, seja para 
conhecer locais considerados 
sagrados, seja para participar 
de eventos. Neste primeiro 
momento, o Itamaraty priori-
zou o traslado de cidadãos que 

residem no Brasil e visitavam a 
região do conflito sem ter pass-
agem de volta para o Brasil.

 
REAÇÃO ISRAELENSE
Ao ataque, seguiu-se for-

te reação militar israelense, 
que passou a bombardear a 
Faixa de Gaza. De um lado, 
autoridades israelitas afir-

mam já ter registrado mais 
de 900 mortos e 2.700 feri-
dos desde o início da ofen-
siva do Hamas, que, por sua 
vez, contabiliza 680 palesti-
nos mortos e 3.700 feridos 
pela contraofensiva israe-
lense. Os números seguem 
atualizados a todo instante. 

Os atletas profissionais de 

tênis em cadeira de rodas Le-
andro Pena, Ymanitu Silva e 
Daniel Rodrigues desembar-
caram em Tel Aviv no sábado 
de manhã, poucas horas após 
o Hamas invadir o território 
israelense, dando início ao 
conflito. Os três participariam 
do Israel Open, uma das eta-
pas do Circuito Uniqlo Wheel-
chair Tennis Tour, e receberia 
alguns dos principais atletas 
da categoria, de hoje (9/10) a 
sexta-feira (13/10).

Surpreendidos pela esca-
lada da violência na região, os 
três sequer deixaram o aero-
porto de Tel Aviv, onde passa-
ram a noite ao lado de milhares 
de pessoas que tentavam em-
barcar em um voo e deixar Isra-
el. Só ontem (8) eles consegui-
ram lugarem em um voo para 
Bangcoc, na Tailândia, de onde 
devem regressar ao Brasil.

“Depois de 33 horas espe-
rando aqui no aeroporto [de 
Tel Aviv], estamos aqui, den-
tro avião para embarcar para 
Bangcoc. Bora para casa”, co-
memorou Rodrigues, em ví-
deo compartilhado nas redes 

sociais. “Bora! Chega.”, afirma-
ram Pena e Silva.

 
CONTATOS
A Embaixada do Brasil em 

Tel Aviv está publicando, em 
seu site, um formulário para 
inscrição de interessados nos 
eventuais voos de repatriação. 

Os plantões consulares da 
Embaixada em Tel Aviv (+972 
(54) 803 5858) e do Escritório 
de Representação em Rama-
la (+972 (59) 205 5510), com 
Whatsapp, permanecem em 
funcionamento para atender 
nacionais em situação de emer-
gência. O plantão consular ge-
ral do Itamaraty também pode 
ser contatado por meio do tele-
fone +55 (61) 98260-0610.

O Escritório de Represen-
tação em Ramala, na Cisjordâ-
nia, segue em contato com os 
brasileiros na Faixa de Gaza 
e, tendo em conta a deterio-
ração das condições securitá-
rias na área, está implemen-
tando plano de evacuação 
desses nacionais da região, 
em coordenação com a Em-
baixada do Brasil no Cairo. 
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática 
reF:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466

Veículos
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Após conquistar mais 
um empate indigesto 
e ver a distância para 

o G4 da divisão se manter 
extensa, o Vila Nova já pas-
sa a pensar em seu próximo 
duelo pela divisão, precisan-
do enfrentar o Botafogo-SP 
na próxima quarta-feira (11), 
às 21h30, em pleno OBA. Em 
meio aos momentos de pre-
paração, o Colorado se depa-
rou com um estudo que indi-
ca a probabilidade de acesso 
à Série A do clube goiano 
após a mais recente rodada.

De acordo com o que foi 
calculado pelo Departa-
mento de Matemática da 
Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG), o Vila 
Nova chega à 32ª rodada da 
Série B com uma baixa pro-
babilidade de se classificar 
para a Série A de 2024, após 
ter estacionado na 10ª colo-
cação por conta do empate 
contra o Guarani, no últi-
mo final de semana. A es-
tatística de 2,9% de chan-
ce de acesso se encontra 
como a 10ª maior da divisão, 
com o Top 4 sendo compos-
to por Vitória (92,1%), Juven-

tude (66,1%), Sport (60,5%) e 
Guarani (48,7%).

O vice-presidente do Vila 
Nova, Leandro Bittar, em 
entrevista concedida para a 
Rádio Band News de Goiâ-
nia, afirmou que o sonho do 
acesso dentro do Tigrão ainda 
está vivo. Bittar foi incisivo ao 
dizer que enquanto houver 
chances matemáticas o clu-
be irá continuar acreditando, 

mas que é preciso voltar a 
vencer primeiro para isso.

Enquanto tiver chances, 
vamos continuar lutando, se 
tiver essa possibilidade, va-
mos lutar. Se tem algo posi-
tivo nessas últimas rodadas, 
é a entrega dos jogadores, a 
maneira como entregamos, 
a postura em campo, organi-
zação. Estamos demonstran-
do o Vila que a gente espera, 

e isso nos da um alento para 
continuar lutando e conse-
guir essas vitórias na sequ-
ência. Já quarta buscar ela 
e ver o que o campeonato 
nos reserva. Nós temos 
condição de ganhar esses 
jogos, é lógico que é difícil, 
mas é tentar fazer o má-
ximo de pontos possíveis, 
não adianta a gente ficar 
projetando pontuação se 

não ganhar o próximo jogo.

AGENDA
Após conquistar mais um 

empate indigesto e ver a dis-
tância para o G4 da divisão se 
manter extensa, o Vila Nova já 
passa a pensar em seu próxi-
mo duelo pela divisão, preci-
sando enfrentar o Botafogo-
-SP na próxima quarta-feira 
(11), às 21h30, em pleno OBA.

Adenor Leonardo Bacchi, 
o Tite, 62, começou nesta 
terça-feira (10) seu trabalho 
no Flamengo com a difícil 
missão de repetir o sucesso 
de Jorge Jesus. Desde que o 
português deixou o Ninho do 
Urubu há cerca de três anos, 
nenhum treinador conseguiu 
satisfazer os anseios da nação 
rubro-negra e da diretoria.

No período, já passaram 
pela Gávea sete treinadores: 
Domènec Torrent, Rogério 
Ceni, Renato Gaúcho, Paulo 
Sousa, Dorival Júnior, Vítor 
Pereira e Jorge Sampaoli, 
sem contar os interinos. O 
mais bem-sucedido foi Do-
rival, campeão da Copa do 
Brasil e da Copa Libertadores 
com o Flamengo em 2022.

As conquistas, contudo, 
não foram suficientes para 
convencer os dirigentes do 
clube carioca, que dispensa-
ram o treinador para contra-
tar o português Vítor Pereira.

Este foi substituído pelo 
argentino Jorge Sampaoli, 

demitido no fim de setem-
bro após a derrota para o 
São Paulo, de Dorival, na fi-
nal da Copa do Brasil.

Com múltiplos fracassos, 
o Flamengo deverá passar 
uma temporada sem erguer 
um troféu pela primeira vez 
desde 2018. O time falhou, 
em ordem cronológica, na 
Supercopa do Brasil, no 
Mundial de Clubes, na Re-

copa Sul-Americana, na Taça 
Guanabara, no Campeonato 
Carioca, na Copa Libertado-
res e na Copa do Brasil. Com 
11 pontos de distância para 
o líder Botafogo, o título do 
Campeonato Brasileiro pare-
ce fora do alcance.

Os primeiros treinos na 
Gávea servirão para que o 
técnico possa iniciar o pla-
nejamento para 2024. Um 

começo antecipado em re-
lação ao que havia prome-
tido o próprio gaúcho. Em 
entrevista ao podcast Flow 
Sport Club, em agosto do 
ano passado, Tite havia 
dito que não trabalharia 
em clubes brasileiros du-
rante o ano de 2023.

Em declarações aos ca-
nais oficiais do Flamengo, 
Tite afirmou que são um 

orgulho e uma grande res-
ponsabilidade assumir o 
comando do rubro-negro. 
“A estrutura permite toda a 
qualidade do trabalho pos-
sível, de alto nível, como o 
Flamengo exige.”

O primeiro objetivo práti-
co será assegurar a presença 
da equipe na Libertadores 
do ano que vem. O clube 
está na quinta colocação na 
tabela do Campeonato Bra-
sileiro, posição que dá vaga 
apenas na fase prévia do 
principal torneio sul-ameri-
cano. O jogo de estreia será 
no dia 19 de outubro, contra 
o Cruzeiro, no Mineirão.

Há uma série de jogado-
res do grupo atual do Fla-
mengo com os quais Tite já 
trabalhou, o que pode facili-
tar o início do trabalho. É o 
caso do goleiro Santos, dos 
zagueiros Rodrigo Caio, Pa-
blo e David Luiz, do lateral 
Filipe Luís, dos meio-cam-
pistas Gerson e Everton Ri-
beiro e dos atacantes Gabi-
gol, Bruno Henrique, Pedro 
e Everton Cebolinha.

Reprodução

A Confederação Brasilei-
ra de Vôlei (CBV) anunciou, 
nesta terça-feira (11), que 
Giuliano Ribas, o “Juba”, co-
mandará a seleção brasileira 
masculina de vôlei nos Jo-
gos Pan-Americanos de San-
tiago, no Chile, neste mês. 
Ele será auxiliado Ricardo 
Tabach e Maurício Thomas.

Juba integrava a comis-
são técnica de Renan Dal 
Zotto, que deixou o coman-
do após a classificação para 
os Jogos Olímpicos de Paris 
2024 alegando decisões mé-
dicas e familiares. O novo téc-
nico celebrou a nova oportu-
nidade à frente do Brasil.

Pan-Americanos. Esta-
mos levando um time que 
mescla atletas jovens e 
experientes. Alguns já esti-
veram no grupo em outras 
competições desta tempo-
rada e também temos des-
taques das seleções de base. 
A seleção masculina vai dar 
o seu melhor para ajudar o 
Brasil a ter um bom desem-
penho nessa competição 
tão importante”, disse Juba.

Esta não será a primeira 
aparição de Giuliano Ribas 
com a seleção masculina. 
Em 2019, comandou o time 
em dois amistosos contra a 
Argentina, em El Calafate, 
com uma vitória para cada 
lado. Além disso, na Seleção, 
trabalhou como analista 
de desempenho, assistente 
técnico, auxiliar e supervisor.

O importante é poder con-
tribuir com meu conhecimen-
to, na função que precisarem. 
Já fui até cozinheiro em uma 
viagem, na qual fiz um feijão 
para o time”, destacou.

O novo técnico também 
chega tendo ouros olímpi-
cos na bagagem, em Atenas 
2004, quando migrou para 
o vôlei de praia com a dupla 
formada por Ricardo e Ema-
nuel, e 2016, quando estava 
na comissão de Bernardinho.

Vila Nova acumula menos de 3% de Vila Nova acumula menos de 3% de 
probabilidade de acesso após rodadaprobabilidade de acesso após rodada

Tite inicia trabalho em tentativa de levar Flamengo de volta ao topoTite inicia trabalho em tentativa de levar Flamengo de volta ao topo

CBV anun-CBV anun-
cia técnico cia técnico 
que coman-que coman-
dará Seleção dará Seleção 
nos Jogos nos Jogos 
Pan-Ameri-Pan-Ameri-
canoscanos
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No próximo dia 14 
quem estiver no Bra-
sil terá a oportunida-

de de observar o eclipse do 
Sol. Na maior parte do país, o 
fenômeno será visível como 
parcial, mas, em algumas 
regiões do Norte e Nordes-
te, uma espécie de “anel 
de fogo” aparecerá no céu  
ao que os astrônomos no-
meiam eclipse solar anular.

Embora especialistas afir-
mem que eclipses solares não 
são raros, o evento chama a 
atenção, especialmente nos 
casos de totalidade, em que 
toda a luz do Sol é bloquea-
da, ou anularidade, em que a 
maior parte da luz é bloquea-
da, sobrando um anel brilhan-
te ao redor da estrela central.

Mas, antes de desfrutar 
do fenômeno astronômico, é 
preciso estar atento às medi-
das de segurança para evitar 
qualquer dano à retina.

Segundo informações da 
astrônoma Josina Nascimen-
to, do Observatório Nacional, 
“em hipótese alguma se deve 
olhar diretamente para o Sol, 
nem mesmo com o uso de pe-
lículas de Raio-x, óculos escu-

ros ou outro material caseiro”.
É possível observar o fe-

nômeno com segurança de 
maneira direta ou indireta, 
mas, na primeira opção, é in-
dispensável o uso de um ins-
trumento apropriado.

O ideal é utilizar filtros que 
cumpram o padrão internacio-
nal de ISO 12312-2. Vale lem-
brar que óculos de Sol comuns 
não são seguros para olhar di-

retamente para o Sol, por mais 
escuras que sejam as lentes.

A Nasa ainda orienta que, 
em caso de utilização de visu-
alizadores portáteis seguros, 
é importante inspecionar os 
objetos antes de utilizá-los. 
“Se estiver rasgado, arranhado 
ou danificado de outra forma, 
descarte o dispositivo. Sempre 
supervisione as crianças usan-
do visualizadores solares” diz 

um comunicado divulgado 
pela agência espacial.

Os acessórios podem ser 
comprados até mesmo pela 
internet, mas é importante se 
certificar de que eles cumprem 
as normas de segurança. No 
caso da utilização de binóculos 
ou telescópios, também é ne-
cessário que os equipamentos 
sejam preparados por especia-
listas com filtros especiais.

O último eclipse anular do 
Sol, por exemplo, ocorreu em 
junho de 2021, mas não foi 
visível no Brasil. Nascimento 
explica que, como o plano 
de órbita da Lua é inclinado 
cinco graus em relação ao 
da Terra, essa configuração 
não acontece na Lua Nova. “O 
tamanho da Lua que vemos 
aqui da Terra, que chama-
mos de diâmetro aparente, é, 

em muitos dias, igual ou até 
maior que o diâmetro apa-
rente do Sol, ou seja, o tama-
nho que vemos o Sol daqui 
da Terra”, afirma.

OBSERVAÇÃO INDIRETA
Caso no dia do eclipse 

você não disponha de um 
equipamento seguro para 
observar o fenômeno, outra 
possibilidade é recorrer da 
observação indireta, feita 
através de uma projeção.

“É bem fácil construir um 
aparato. Pode-se simples-
mente usar um pedaço de 
papelão, como, por exemplo, 
uma tampa de caixa de pizza, e 
fazer um furo no meio. Coloca-
-se um papel branco no chão 
e direciona-se o furo para a di-
reção do Sol. O eclipse é visto 
tranquilamente no papel no 
chão”, recomenda Josina.

Para quem não conse-
guir visualizar o fenômeno 
das ruas, o Observatório 
Nacional, em parceria com 
a organização internacio-
nal Time and Date, transmi-
tirá ao vivo todo o eclipse. 
A live poderá ser vista neste 
link, a partir das 11h30, no 
horário de Brasília.

Reprodução

Pode olhar para o céu a olho nu durante Pode olhar para o céu a olho nu durante 
o eclipse? Veja dicas de como observá-loo eclipse? Veja dicas de como observá-lo
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Nesta terça-feira, 9, o DJ 
Alok declarou que seu pai, 
Juarez Petrillo, não é o criador 
do festival “Universo Para-
lello”, atacado neste final de 
semana pelos terroristas pa-
lestinos do Hamas, em Israel.

“Infelizmente, em meio a 
todo esse caos e essa angústia, 
está rolando uma fake news 
que meu pai era o responsável 
e produtor do festival, o que 
não é verdade”, explicou em 
seu perfil no Instagram.

Alok esclarece que seu pai 
idealizou o festival “Universo 
Paralello”, reconhecido mun-
dialmente, e que licencia para 
que produtores de todo mun-
do possam usar o nome e a 
identidade visual em seus pa-

íses, como foi o caso de Israel, 
mas que cada um tem seu or-
ganizador e responsável.

“Meu pai já licenciou para 
diversos países: Índia, México, 
Argentina, Tailândia e foi o 
mesmo que aconteceu agora 
em Israel, pela primeira vez. 
Meu pai não é organizador, 
não é responsável, ele foi ape-
nas como contratado”, afirma.

A produtora israelense 
licenciou a marca de Jua-
rez Petrillo para promover 
o festival “Tribe Of Nova 
Universo Paralello Edition” 
no país. O DJ informou que 
seu pai conseguiu se pro-
teger dos ataques em um 
bunker e que já chegou em 
Tel Aviv, nesta segunda-fei-
ra, 9, em segurança e aguar-
da para sair de Israel.

Há meses em desen-
volvimento, a série 
Homens da Lei: Bass 

Reeves, que conta com a 
produção executiva de Taylor 
Sheridan (Yellostone, Ope-
ração: Lioness), finalmente 
teve a sua data de lança-
mento revelada ao lado do 
seu trailer e outros detalhes.

QUAL A TRAMA?
Revelando a história 

não contada do homem da 
lei mais lendário do Velho 
Oeste, Homens da Lei: Bass 
Reeves segue a jornada de 
Reeves (David Oyelowo) e 
sua ascensão da escravidão 
à aplicação da lei como o pri-
meiro marechal negro dos 
EUA a oeste do Mississippi.

Apesar de ter prendido 
mais de 3.000 bandidos ao 
longo de sua carreira, o peso 
do distintivo era pesado e 
ele lutou com o custo moral 
e espiritual para sua amada 
família. A série é uma série de 
antologia totalmente nova e 
independente e as iterações 
futuras seguirão outros ho-
mens da lei e bandidos icôni-
cos que impactaram a história.

Além de contar com Da-
vid Oyelowo como prota-
gonista, a série Homens da 
Lei: Bass Reeves tem o seu 
elenco formado por nomes 
como Lauren E. Banks, Demi 
Singleton, Forrest Goodluck, 
Barry Pepper, Donald Su-
therland, e Dennis Quaid.

A série também conta 
com Shea Whigham e Garrett 
Hedlund como estrelas convi-
dadas, enquanto o seu elen-
co recorrente é formado por 
Joaquina Kalukango, Lonnie 

Chavis, Grantham Coleman, 
Tosin Morohunfola, Dale 
Dickey, Rob Morgan, Ryan 
O’Nan, Margot Bingham, Mo 
Brings Plenty, Justin Hurtt-
-Dunkley, e Bill Dawes.

Criada para a televisão 
pelo produtor executivo e 
showrunner Chad Feehan, 
a série também tem produ-
ção executiva do indicado ao 
Oscar Taylor Sheridan, David 
Oyelowo, David C. Glasser, Jes-
sica Oyelowo, David Permut, 
Christina Alexandra Voros, Ron 

Burkle, Bob Yari e David Hutkin.
A série é produzida pela 

MTV Entertainment Studios, 
101 Studios, Bosque Ranch 
Productions e Yoruba Saxon de 
Oyelowo e é distribuída pela 
Paramount Global Content 
Distribution fora dos mercados 
internacionais da Paramount+.

DATA DE ESTREIA
A estreia da série Homens 

da Lei: Bass Reeves está defi-
nida para acontecer em 05 de 
novenbro pelo Paramount+.

“Bass Reeves”, o primeiro “Bass Reeves”, o primeiro 
delegado negro da históriadelegado negro da história

Alok afirma que pai, Juarez Alok afirma que pai, Juarez 
Petrillo, não organizou fes-Petrillo, não organizou fes-
tival atacado pelo Hamastival atacado pelo Hamas
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